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ПЛЕЙ-ОФФ, 1/4 ФИНАЛА 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

28 марта 2016 года, понедельник: 
 

19.00. ТХК – «Ижсталь». Матч № 1. 
 

29 марта 2016 года, вторник: 
 

18.30. «Нефтяник» – «Сарыарка». Матч № 1. 
19.00. ТХК – «Ижсталь». Матч № 2. 
 

30 марта 2016 года, среда: 
 

18.30. «Нефтяник» –- «Сарыарка». Матч № 2. 
 

1 апреля 2016 года, пятница: 
 

17.30. «Ижсталь» – ТХК. Матч № 3. 
 

2 апреля 2016 года, суббота: 
 

14.00. «Сарыарка» – «Нефтяник». Матч № 3. 
16.00. «Ижсталь» – ТХК. Матч № 4. 
 

3 апреля 2016 года, воскресенье: 
 

14.00. «Сарыарка» – «Нефтяник». Матч № 4. 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 

 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 



 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Денис Мингалеев («Торос») – 14 (7+7) очков. 
 
Снайперы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 7 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Сидляров («Динамо») – 10 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 8 (0+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Александр Игнатов («Ижсталь») – 2 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 96,3 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,10. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 2 матча. 
 
Плюс-минус:  
Денис Игнашин (ТХК) – «плюс 8». 



 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Евгений Дубовицкий («Молот-Прикамье») – 54 минуты. 
 
НОВОСТИ 
ПРОГНОЗЫ – ДЕЛО НЕБЛАГОДАРНОЕ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Напомним, что в канун старта битвы за «Братину» официальный сайт Высшей 
хоккейной лиги запустил конкурс прогнозов на исходы серий плей-офф. В нем 
принимают участие три сотрудника лиги, а также 12 журналистов ведущих и не 
только, спортивных и опять же не только, изданий страны. И один репортер из 
Канады - Александр Пулиот-Роберж, благодаря участию которого конкурс 
приобрел статус международного.  
 
Что ж, пришла пора подвести итоги 1/4 финала. Напомним, что за верно 
угаданный исход серии (то есть победителя) участник конкурса зарабатывал в 
этом раунде три балла. А за верно названный счет серии – сразу пять. Дальше, 
как мы и говорили ранее, эти цифры будут расти еще. В 1/2 финала они составят 
5 и 7 очков, а в финале и вовсе – 7 и 10. Так что даже для тех, кто сейчас идет в 
отстающих, еще ничего не потеряно. И он (или она) еще вполне может 
претендовать на звание главного Нострадамуса среди журналистов по ВХЛ. 
Победитель, напоминаем, будет отмечен призами.  
 
Все мы помним, что в первом раунде журналисты с прогнозами, мягко говоря, в 
точку не попали. Лидер на тот момент – Рустам Шарафутдинов из ТАСС – 
набрал всего 9 очков из 24 возможных. Что ж, во втором раунде у некоторых дела 
пошли куда успешнее. Видно, акулы пера все же поняли, от кого и чего ждать в 
плей-офф, и определили для себя фаворитов.  
 
Например, все до единого точно назвали победителя пары ТХК – «Динамо», а 
пятеро даже угадали верный счет серии, заработав по пять баллов. 70 процентов 
участников сделали правильную ставку и на серию «Нефтяника» и «Ермака». Но 
тут в самую точку попали всего двое – Евгений Зырянкин из «Спорт-Экспресса» 
и Виталий Панов из «Спортбокса». А, учитывая, что они были в пятерке лучших и 
по серии Твери и Балашихи, неудивительно, что ребята закрепились в лидерах 
конкурса.  
 
Его же единоличным фаворитом теперь является Александр Рожков из 
«Чемпионат.com», который угадал в раунде всех победителей пар, а также 
предсказал точные счета победы ТХК и «Сарыарки». На нее, кстати, ставил 
только он и редактор сайта ВХЛ Сергей Бегишев, остальные же верили в 
«Торос» и прогадали. Это самая неудачная серия для журналистов в 1/4 финала. 
 
А вот в противостоянии «Рязани» и «Ижстали», как мы помним, голоса 
разделились пополам, а, значит, и очки заработала только половина участников. 
И единственным, кто полностью попал в точку, оказался канадец Пулиот-Роберж, 
который в очередной раз доказывает, что отлично разбирается в ВХЛ.  
 



Что ж, в следующем раунде на кону будет стоять 14 очков. А, значит, в таблице 
еще все может перевернуться с ног на голову. Как, к примеру, после второго 
раунда, ведь тот же Шарафутдинов теперь только на 13-м месте, так как выбил 
всего три очка за серию ТХК. Обратите внимание, что преимущество в конкурсе 
при равенстве очков получают те, у кого больше правильно угаданных счетов 
серий.  
 
В данный момент участники думают над тем, на кого же им поставить в 
полуфинале. И что они надумают, мы узнаем утром 28 марта – в день старта 
третьего раунда битвы за «Братину»-2016! 
 

 
 
 
«БУРАН» РАСПУЩЕН ДО 25 АПРЕЛЯ 
 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
После того, как «Буран» закончил свое выступление в сезоне 2015/16, она была 
распущена на две недели, чтобы игроки и тренерский штаб смогли прийти в себя. 
 
После выхода из мини-отпуска состоялось собрание хоккеистов и тренеров с 
директором клуба Сергеем Ткачевым. В связи с тем, что пока нет понимания по 
поводу следующего сезона, было решено отложить учебно-тренировочные 
занятия и распустить команду до 25 апреля. 
 
 
 



АНДРЕЙ НИКИШОВ: ХОТЕЛИ ВОПРЕКИ ВСЕМУ ВЫЙТИ В ПЛЕЙ-ОФФ, НО НЕ 
ПОЛУЧИЛОСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
Главный тренер «Дизеля» Андрей Никишов подвел итоги сезона для своей 
команды. 
 
- Самое главное, что нам удалось в этом сезоне – это сохранить хоккей в Пензе. И 
главная заслуга в этом губернатора Пензенской области, - заметил Никишов. - У 
вновь созданных команд – «Химика», «Звезды», «Кристалла» оказались примерно 
одинаковые проблемы. Уже было объявлено, что команды в Пензе не будет, но 
она вновь, практически на пустом месте была создана. И мы оказались в таблице 
выше перечисленных команд. Задача руководства выполнена. А вот спортивные 
задачи нашего тренерского штаба – нет. К сожалению, мы их решить не смогли. 
Хотели вопреки всему выйти в плей-офф, этого не получилось. Но за этот год 
появился некий костяк в команде. Это большой плюс. А на данный момент мы 
проводим послесезонные сборы. 
 
ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: БЫЛО МНОГО ТРАВМ, НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ ВЫСТАВЛЯТЬ 
СИЛЬНЕЙШИЙ СОСТАВ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
Главный тренер ХК «Рязань» Вячеслав Уваев подвел итоги сезона для своей 
команды. 
 
- Мы провели хороший сезон. Об этом говорит второе место в «регулярке». Хотя в 
плей-офф, конечно, хотелось бы выступить получше, - заметил специалист. - Но 
мы прошли Пермь и сражались с Ижевском. У нас было много травм и, к 
сожалению, не получалось постоянно выставлять сильнейший состав. Плюс, 
естественно, короткая скамейка. Эти факторы и не позволили нам продолжать 
битву за «Братину». Но в целом сезоном мы довольны. 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: ФАВОРИТА ПЛЕЙ-ОФФ НЕ НАЗОВУ, ЧЕТЫРЕ 
КОМАНДЫ РАВНЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Главный тренер «Тороса» Константин Полозов рассказал о том, несмотря на 
вылет своей команды из плей-офф, продолжит следить за битвой за «Братиной». 
 
- Об итогах сезона говорить пока рано. Немного отойдем от всего этого, тогда и 
поймем, что получилось, что не получилось, - говорит Полозов. - А за плей-офф, 
конечно, дальше буду следить. Мне интересны обе пары. Интересно посмотреть, 
как дальше сыграет «Сарыарка», которой мы как раз и уступили. Мы хорошо 
знаем этого соперника, и потому любопытно будет увидеть, как карагандинцы 
будут действовать против «Нефтяника». А у другой пары очень интересная 
подоплека. В прошлом году Ижевск выбил ТХК из розыгрыша «Братины». Как в 
этом году у них сложится – вопрос. А вот фаворита не назову. Четыре команды 
равны, и у каждой из них есть маленькие секреты. Это плей-офф, кто будет чуть 
получше готов в данный конкретный момент, тот выиграет. От самоотдачи тоже 
много зависит. Каждый матч – это новая жизнь. 



 
ЗАГИТОВ ВМЕСТО РАЗИНА В ПРОТИВОСТОЯНИИ С ТХК И ВОЗВРАЩЕНИЕ 
ГИМАЕВА В ПОЛУФИНАЛ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
В полуфиналах розыгрыша «Братины» сезона 2015/16 сойдутся ТХК с 
«Ижсталью» и «Нефтяник» с «Сарыаркой». Пресс-служба ВХЛ 
представляет превью третьего раунда плей-офф.  
 

ТХК – «ИЖСТАЛЬ» 
 
Когда стало ясно, что в полуфинале розыгрыша «Братины» нынешнего сезона 
сойдутся ТХК и «Ижсталь», нейтрально настроенные болельщики стали радостно 
потирать руки. Невозможно забыть, как данные команды скрестили клюшки на 
этой же стадии в прошлом году. Да, результат тогда получился однозначный – 4-0 
по матчам в пользу ижевчан. Но пристально наблюдавшие за серией зрители 
помнят, что не все там было так просто, и вправе ожидать «продолжения 
банкета».  
 
Нынешняя безоговорочная принципиальность битвы между ТХК и «Ижсталью» 
зародилась во втором периоде третьего матча того полуфинала. Игра проходила 
в Твери, хозяева уступали 0-2 по встречам, но вели 2:0 в игре. И – началось. Со 
стороны это выглядело, как будто на скамейке запасных сперва схлестнулись 
наставники команд – Андрей Разин и Алексей Ждахин, а за ними ринулись в 
потасовку и хоккеисты. В процессе получилось, что Разин остался без пиджака и 
рубашки, затем он топлесс вышел на лед и недвусмысленным жестом пригласил 
Ждахина на импровизированный «ринг». Тот приглашение почти что принял, но 
его вовремя остановили. Хотя сам Алексей Геннадьевич позже, хитро улыбаясь, 
объяснил свой выход на лед с одновременным снятием пиджака тем, что ему 
стало жарко. А завершилось действо все равно предсказуемо – удалениями 
тренеров до конца игры, к которым позже были добавлены еще штрафные 
санкции. А «Ижсталь» после этого инцидента не только отыгралась, но и 
победила. В матче, а затем и в серии.  
 
С того момента многое изменилось. Пошел на повышение Андрей Разин, забрав 
из «Ижстали» в КХЛ и некоторых игроков. Существенно усилился ТХК, поставив 
перед собой задачу выиграть «Братину», и по ходу ее выполнения став лучшим в 
регулярном чемпионате. И вот эти клубы вновь оказались лицом к лицу.  
 
Ижевчане, занявшие в регулярке десятое место, в стартовых раундах показали 
себя командой кубковой. Командой сейчас руководит Ильназ Загитов, еще год 
назад бившийся в составе «сталеваров» в качестве действующего защитника, но 
в его тренерском таланте сомневаться не приходится. В первом круге ведомая им 
«Ижсталь» без видимых усилий справилась со «СКА-Невой», а во втором одолела 
не кого-то, а серебряного призера гладкого первенства – ХК «Рязань». От классно 
обороняющихся рязанцев многие ожидали большего, однако 4-1 в серии говорят 
сами за себя.  
 
А вот у, казалось бы, безоговорочного фаворита плей-офф ТХК до встречи с 
«Ижсталью» все шло не так гладко. Тверичане «заковырялись» уже в первом 
круге, когда на их пути встал «Челмет». «Крылатые» попросту недооценили 
молодого, быстрого соперника, и «разборки» в итоге затянулись до седьмого 



матча. Зато потом подопечные Ждахина учли свои просчеты, и балашихинскому 
«Динамо» отдали уже только один матч.  
 
Интересно, что в нынешней регулярке ТХК выиграл у «Ижстали» оба очных 
поединка. И если в октябре на своем льду тверичи одержали победу только в 
овертайме – и это был один из самых крутых матчей первого этапа сезона, то в 
январе «стальных» в Ижевске они почти разгромили. Хотя в плей-офф все-таки 
действуют иные законы, здесь многое будут решать игровые нюансы, физическая 
подготовка, крепкие нервы. А еще – настрой. И поскольку с последним нет 
проблем ни у одной, ни у другой команды, то в этой серии нас точно ждет 
потрясающее по накалу зрелище. И кто поручится, что оно не затянется на 
максимальное количество встреч?! Да никто! Единственное, чего точно вновь не 
произойдет, так это драки тренеров. Во-первых, потому что теперь между 
скамейками в Твери установлена перегородка. А, во-вторых, потому что у 
Загитова и Ждахина довольно хорошие отношения, еще с тех времен, когда они 
вместе защищали цвета «Ижстали», а затем и омского «Авангарда».  
 

«НЕФТЯНИК» – «САРЫАРКА» 
 
В начале нынешнего сезона мало кто мог подумать, что «Сарыарка» 
впоследствии более чем уверенно дойдет до третьего раунда плей-офф. Ранней 
осенью экс-победители регулярного чемпионата и обладатели «Братины» 
выглядели очень неубедительно. Шесть поражений в стартовых девяти матчах 
ввергли карагандинских болельщиков в уныние, и руководство клуба не стало 
дожидаться, когда ситуация станет необратимой. Андрея Потайчука на посту 
главного тренера желто-черных оперативно сменил Вадим Епанчинцев.  
 
Смена наставника дала свои плоды не сразу, но постепенно «Сарыарка» 
выбралась из глубины турнирной таблицы в ее серединку. И хотя в концовке 
чемпионата карагандинцы позволили себе четыре кряду поражения за пределами 
основного времени, они все же завоевали право начать плей-офф на своей 
площадке. Правда, этот факт «беркутам» в итоге не помог. Серию с «Торпедо» им 
пришлось вытаскивать с 0-2, а последующий соперник по раскладам регулярки – 
«Торос» - оказались выше. Но по ходу кубковых встреч «Сарыарка» разогрелась, 
нашла свою игру и справилась не только с Усть-Каменогорском, но и с не менее 
принципиальным для себя противником – нефтекамцами.  
 
Теперь между Карагандой и вожделенной «Братиной» стоит альметьевский 
«Нефтяник». В ВХЛ «нефтяные» в свое время добирались аж до финала. Правда, 
было это довольно давно – в первый год существования обновленной лиги. Затем 
для альметьевцев настали непростые сезоны, и в какой-то момент клуб даже 
решился сменить тренера. Свою ошибку в «Нефтянике» поняли быстро, перед 
этим сезоном у руля снова встал Ришат Гимаев, и «Нефтяник» покатил!  
 
За прошедшие два раунда альметьевская команда отдала соперникам всего одну 
игру. При этом именно «нефтяные» на данный момент являются самым 
забивающим клубом текущей битвы за «Братину». Подопечные Гимаева 
поражают ворота противника в среднем ровно три раза за игру! И при этом – 
меньше всех пропускают. Какие аргументы противопоставит «Сарыарка» этим 
козырям альметьевцев? Точно можно быть уверенным в одном – это серия ни в 
чем не уступит параллельной, и заранее предсказать ее исход также не 
представляется возможным.  
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: Я ПОЛОЖИТЕЛЬНО ОТНОШУСЬ К КРИТИКЕ, КОГДА 
ОНА ПО ДЕЛУ 
 
Источник: «Эхо Москвы в Перми». 
 
«Молот-Прикамье» завершил сезон. Об итогах сезона для команды и ее 
дальнейших планах рассказал главный тренер клуба Александр Гулявцев.  
 
– Каковы итоги сезона? Что удалось, что нет?  
– Сезон получился нестабильным. Он разделился на две части, первая прошла 
успешно, после 28 игр мы были в лидирующей группе, занимали второе место. А 
во второй произошел спад. Такое бывает, но нынешний спад затянулся – 9 
поражений подряд. Надо сказать, эти 9 проигранных матчей не были 
безвольными, команда играла, были и хорошие игры – но результат 
отрицательный. Команда нынче была достаточно молодой, где-то не хватало 
психологии, именно психологии молодых ребят, которые пришли из первой лиги, 
из МХЛ-Б – то есть перепрыгнули сразу две ступеньки. Когда попадаешь в такие 
«ямки», выходом должна быть атмосфера, микроклимат в команде. К сожалению, 
у нас не было ярко выраженных лидеров в раздевалке, которые могли бы 
наладить микроклимат. Да, мы идем на омоложение команды, но без опытных 
игроков далеко не уедешь. Молодежь амбициозна, но по мастерству она должна 
за кем-то тянуться.  
 
– Входя в сезон, вы предвидели, что такая проблема может возникнуть?  
– Конечно. Но мы предприняли эти шаги, исходя из определенной ситуации, из 
того, что средств меньше, чем хотелось бы. Поэтому набирали ребят на 
соответствующие условия.  
 
– Уже понятно, кто останется из сегодняшнего состава, кто уйдет?  
– На нашем сайте написано, что мы расстались с некоторыми игроками. Ну да, 
можно так сказать – у них закончились контракты. А подписывать новые 
соглашения рано – еще идут игры. Мы пока не знаем, как будет выглядеть 
финансирование. Соответственно, нельзя и говорить о составе на будущий сезон. 
На днях мы вышли на работу после небольшого перерыва – те, у кого контракты 
были на два года, все в строю, работают.  
 
– Команда собралась для подготовки к новому сезону?  
– Да, начался сбор. Решили проверить в нем, кстати, ребят 1996 года рождения, 
которые провели сезон в «Атлантах» из Подмосковья. Их 4-5 человек. Плюс взяли 
еще четверых наших юниоров.  
 
– Удалось ли создать работающие связки из молодых ребят в этом сезоне?  
– Неплохие ребята приехали из Смоленска – Епимахин, Андриянов. В концовке 
сезона они хорошо смотрелись вместе с Сергеем Абрамовым. Эта троечка 
порадовала в конце чемпионата и плей-офф. Оборона, если честно, нынче у нас 
была неважная – в силу того, что из защитников с прошлого сезона остался один 
Ерохин. Молодежь тяжело перестраивалась на новые требования. Потихоньку с 
играми что-то приходило, но в стабильность пока не переросло. Очень 
порадовали большинство игроков в играх плей-офф. Это совсем другой 
чемпионат, и здесь проявляется нутро хоккеиста, его характер.  
 
 



– Что будет с обороной в следующем сезоне?  
– Селекционная работа ведется, и будет вестись. Не все игроки доказали, что 
готовы к конкуренции. Будем искать, работать. Кое-кто на примете есть, но опять 
же надо учитывать финансовые условия.  
 
– По минувшему сезону задача выполнена?  
– Думаю, в спорте всегда нужно быть максималистом – но и не забывать о 
реалиях. Конечно, какие бы тяжелые ни были временами условия, мы всегда на 
первом этапе ставим задачу попасть в восьмерку, чтобы иметь в плей-офф 
преимущество своего поля. Мы попали в плей-офф, хотя в хоккейных кругах этого 
не пророчили. Не скажу, что результат выдающийся, но давайте вспомним: чтобы 
завоевать медали, мы работали 3 года, точечно меняли команду вокруг костяка, 
постепенно улучшали результат. «Молот» сейчас много критикуют. Я 
положительно отношусь к критике, когда она по делу. По поводу критики 
эмоциональной, поверхностной хочется сказать: если бы критикующие знали 
истинную ситуацию, наверное, они бы поняли, что неправы.  
 
– Что касается молодежи и детского спорта – есть дефицит кадров?  
– Сейчас все становится сложнее. Были и есть перспективные ребята – но 
родители увозят их в другие города. Забирают лучших – оценку, конечно, дают не 
родители, подрастающих игроков замечают на турнирах и приглашают. В идеале 
у города должно быть три команды: молодежная, команда Высшей лиги и команда 
КХЛ, чтобы была выстроена вертикаль. И тогда из молодежной лиги никто никуда 
не поедет: у них будет цель попасть в главную команду, которая играет в КХЛ. 
 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ПЛЕЙ-ОФФ. ФИНАЛ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

25 марта 2016 года, четверг: 
 
ХК «Ростов» - ХК «Тамбов» - 1:6 (1:3, 0:1, 0:2). Голы: Алтухов – Величинский, 
Орлов, Тапильский, Никулин, Ивашкин, Федосов.  
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

28 марта 2016 года, понедельник: 
 
18.30. ХК «Тамбов» - ХК «Ростов». 
 

29 марта 2016 года, вторник: 
 
18.30. ХК «Тамбов» - ХК «Ростов». 
 



ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

0:2 
(2:4, 1:6, 0:0, 0:0) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Александр Цуканов («Славутич») – 11 (6+5) очков. 
 
Снайперы: 
Антон Селезнев (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Владислав Калин («Славутич») – 6 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Владислав Калин («Славутич») – 7 (1+6) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшин (ХК «Тамбов») – 0,67 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Александр Цуканов («Славутич») – плюс 10. 
 
Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 40 минут. 



 
НОВОСТИ 
ХОЗЯШЕВ ДАРИТ «ТАМБОВУ» ВТОРУЮ ПОБЕДУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ХК «Ростов» сыграл лучше, чем в первом матче финальной серии. Но 
лучше всех отработал голкипер «Тамбова» Дмитрий Хозяшев, 
подаривший «волкам» вторую гостевую победу и в одночасье 
превративший их в фаворитов финала.  
 
Главный вывод, который можно было вынести по итогам первого матча 
финальной серии, заключался в том, гостям удалось сохранить тонус и 
эмоциональный настрой, которые помогли им вытащить серию с «Мордовией». А 
вот ХК «Ростов», похоже, успел весь свой полуфинальный позитив растерять. 
Быть может, повлияла на это география: «волки» практически все время между 
полуфиналом и финалом провели в дороге, сперва возвращаясь из Саранска, а 
затем направляясь в Ростов. А вот «кондоры» пятую полуфинальную игру 
проводили дома, и ехать после нее им было некуда. В итоге появилось «лишнее» 
время, которое, вполне возможно, и сыграло с ростовчанами злую шутку в первом 
матче решающей битвы за Кубок Федерации. 
 
Но вряд ли следует преувеличивать роль географии перед той игровой 
дисциплиной, которую продемонстрировал сперва на саранском, а теперь и на 
ростовском льду ХК «Тамбов». «Волки» продолжают приятно удивлять своих 
поклонников и, по всей видимости, до конца сезона заканчивать не собираются. 
Дмитрию Сумцу удалось превратить команду в единый организм, заточенный 
под выполнение тренерской задачи. 
 
Таким образом, заведомо уступающий в мастерстве коллектив, да еще в чужих 
стенах сумел вырвать первую финальную победу у более мастеровитого 
соперника. И не собирался на этом останавливаться. Болельщики получили 
наглядный пример того, как порядок бьет класс. Оставалось лишь понять, как 
долго это может продолжаться. И когда ХК «Ростов» наконец-то «закусится» по-
настоящему. 
 

Финал. Матч № 2 
1. ХК «Ростов» - 3. ХК «Тамбов» - 1:6 (1:3, 0:1, 0:2) 

Счет в серии: 0-2 
 

Ростовчане любят мощно стартовать. Их хлебом не корми, дай только сразу же 
сокрушить, смять, забить. На многих это оказывает психологическое воздействие. 
Особенно – в регулярном чемпионате. 
 
Но – не в плей-офф, и особенно не в финале. Забросил ХК «Ростов» быструю 
шайбу, и как это повлияло на «волков»? А вот на самих ростовчан повлияло, и 
серьезно. Появилась вальяжность и самоуверенность, совсем чуть-чуть, почти 
незаметно, но в таких матчах больше и не надо. Поэтому хозяевам во втором 
матче лучше было воздержаться от быстрых шайб, что они и сделали, открыв 
счет лишь на 7-й минуте первого периода. Алексей Алтухов после изящной 
многохоовки использовал первое же численное преимущество в матче. 
 



Несмотря на то, что шайба эта не стала быстрой, подействовала она на 
соперников точно так же, как и первая финальная сутками ранее. То есть, на 
хозяев успокаивающе, а на гостей тонизирующе. И если до этого в атакующих 
действиях гостей просматривалась определенная скромность, то тут ее как 
ветром сдуло. И ХК «Тамбов» по-хорошему обнаглел. 
 
«Волчьи» поползновения на ворота Николая Зубцова (вратарские кандидатуры 
по сравнению с предыдущим матчем тренерскому сомнению не подлежали) 
привели к быстрому и закономерному результату. Сперва Александр 
Величинский и Дмитрий Орлов, не уходя со льда, сделали два гола. А затем 
Павел Тапильский наглядно разъяснил, что нельзя заканчивать играть раньше 
перерыва, положив третий гол вместе с сиреной. При этом уже упомянутый выше 
лучший снайпер регулярного первенства Орлов в отдельно взятом периоде 
заработал сразу три очка за результативность.  
 
Что примечательно, у ростовчан в первом периоде голевых моментов было 
больше, чем у гостей. Но Дмитрий Хозяшев опять доказал, что не зря весь 
Тамбов ждал его выздоровления (а кое-кто, говорят, даже молился во здравие). А 
вот Зубцову после первого периода пришлось отправляться на лавку, а его место 
на последнем рубеже занял Никита Стариков. 
 
Прибавил ли во втором периоде ХК «Ростов»? Еще как! Если Стариков не замерз 
в первом периоде на скамейке, то у него были все шансы задубеть в воротах. До 
хозяйских ворот, по большому счету, долетали лишь брызги игры, тогда как 
хоккейный водопад грохотал в логове «волков».  
 
В этом месте можно написать еще десять абзацев восхищения игрой тамбовского 
голкипера. И все они будут уместны, и ничуть не погрешат против истины. 
Хозяшев был не просто хорош, он ловил и отбивал даже то, что, в принципе, и не 
должен был. А иногда даже то, что не видел. Разъяренный «Ростов» рвал и 
метал, это уже был «правильный» и самый настоящий «Ростов», не терпящий 
возражений и конкурентов. Но против него был Хозяшев, и он был непробиваем.  
 
А когда в конце второго периода показалось, что все-таки случилось, что 
Хозяшева удалось пробить, на выручку ему пришла штанга. А в ответной и 
достаточно редкой для второго периода контратаке Павел Никулин положил 
четвертую шайбу в хозяйские ворота. Два периода – два гола «в раздевалку» при 
полном доминировании тех, кому эти шайбы залетали. Много ли мы видели в 
сезоне таких матчей? 
 
Спасти «Ростов» в третьем периоде могла лишь быстрая шайба с последующим 
крушением и сминанием. Надо сказать, что быстрая шайба в третьем периоде 
была, но совсем не туда, куда жаждалось местной торсиде. Хозяева 
массированно пошли вперед, тут же «зевнули» контратаку, на острие которой 
оказался Кирилл Ивашкин – вынимай 1:5. 
 
Из хозяев будто выпустили воздух, и они тут же пропустили выпад Ильи 
Федосова. В такой ситуации, да с такими ростовскими проблемами на последнем 
рубеже вполне могли довести счет до совсем унизительного для чемпионов, хоть 
и продолжали в основном трудиться, не покладая рук, в собственной зоне. Но 
зачем перенапрягаться, когда цель на выездную серию финала не просто 
выполнена, но и перевыполнена? А впереди еще минимум два, а максимум пять 
не менее напряженным матчей. 



 
1:6 – таков окончательный «диагноз» второго матча, где был один настоящий 
вратарь и два не слишком готовых к финалу. 1:6 в матче, где команда, 
забросившая одну шайбу, имела подавляющее игровое преимущество. А 
команда, забросившая шесть, вновь показала выдающуюся дисциплину, умение 
играть на контратаках и дорожить своими моментами. 
 
Теперь команды отправляются в Тамбов. Причем ростовчане не только с двумя 
поражениями, но и самое страшное - без надежного вратаря. И по этой причине 
теперь уже не в статусе фаворита. Что в этой ситуации собирается делать 
Григорий Пантелеев, когда «Ростов» сыграет в свою силу больше одного периода, 
да еще будет при этом забивать, мы узнаем достаточно скоро. Уже в 
понедельник, 28 марта. 
 
ГРИГОРИЙ ПАНТЕЛЕЕВ: ПОСЫПАТЬ ГОЛОВУ ПЕСКОМ УЖЕ НЕТ СМЫСЛА 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
После второго матча финальной серии Кубка Федерации, 
завершившегося, как и первый, победой гостей, наставник «волков» 
пообещал не повторить дома ошибок «Славутича». А его ростовский 
коллега думал над тем, как справиться с психологическими загадками 
своих вратарей. 
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»: 
 
- Настрой у нас был такой же боевой, как и вчера. Дисциплина была та же, отсюда 
и результат. Результатом этих выездных матчей доволен. Серия переезжает в 
Тамбов. Мы знаем как ХК «Ростов» играет на выезде. «Славутичу» уже был дан 
урок. Нам нужно сконцентрироваться, не допустить таких ошибок, какие допустили 
они, и дома также отыграть, по полной. 
 
- Ожидали ли вы, что эти матчи так удачно для вас сложатся? или была 
задача выиграть только один матч? 
- Не было такой задачи. Мы настраиваемся на каждую игру. Это финал, и каждая 
игра приближает нас к заветной цели всё ближе и ближе. На каждую игру мы 
настраиваемся как на последний бой. 
 
Григорий Пантелеев, главный тренер ХК «Ростов»: 
 
- Прежде всего, хочется поздравить соперника с двумя победами. Я считаю, 
заслуженными. По сегодняшней игре могу сказать следующее: без голов нельзя 
выигрывать. Мы создали огромное количество очень хороших моментов. Скажем 
так: у них поймал вратарь, а у нас не поймал. По статистике, которую мы ведём, у 
нас в очень многих периодах было преимущество - и по голевым моментам, и по 
броскам. Но мы не сумели реализовать всё это в голы, хотя у нас предостаточно 
исполнителей. Финальной точки не хватало. 
Теперь переезжаем в Тамбов, будем продолжать биться. 
 
- По показателям в регулярном первенстве Зубцов был в чем-то даже лучше 
Хозяшева, но сейчас это земля и небо. Это всё в голове? 
- Давайте не будем Колю трогать. Вратари - это вратари. Да, конечно, хотелось 
бы, чтобы он показывал тот уровень хоккея, какой он показывал в регулярном 



сезоне. Думаю, что у него что-то с психологией. Я бы не сказал, что проблемы, но 
какие-то непонятные мысли. Пытаемся с ним разговаривать. Надеюсь, что мы его 
приведём в себя. Со «Славутичем» получилось. Думаю, что и «Тамбовом» 
должно получиться. 
Сегодня в наши ворота почти всё залетало. Причём у них были более серьёзные 
моменты, которые они не смогли реализовать, при этом в более простых 
ситуациях залетали голы... В плей-офф таких голов не должно быть. 
Повторюсь: если бы мы забили хотя бы половину созданных моментов, то игра 
была другой совершенно. И они бы нам столько голов не забили. Всё бы 
складывалось совершенно по-другому. Получилось так, как получилось. Посыпать 
голову пеплом уже нет смысла. Надо обдумывать, анализировать и играть 
дальше. Да, мы в тяжёлой ситуации, но что делать?  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
НИКИТА ЮЖАНИНОВ: МНЕ ПРЕДЛОЖИЛИ ПРОДЛИТЬ КОНТРАКТ С 
«АЛТАЕМ» 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
Барнаульская хоккейная дружина в минувшем сезоне остро испытывала 
недостаток в опытных защитниках. Молодые игроки явно не 
справлялись со своими обязанностями. Тренерский штаб никак не мог 
определиться с составом, постоянно меняя игроков, особенно в первые 
два месяца после начала первенства ВХЛ. Наконец, к ноябрю рулевой 
«Алтая» Евгений Чернов остановил свой выбор на не подошедшем 
«Тамбову» защитнике Никите Южанинове: 25-летний хоккеист с первых 
матчей сразу же стал одним из тех, кому тренер полностью доверял. 
Никита помог команде в трудное время. 
 
- Никита, ты из Перми, из одной команды «Октан» вместе с Егором 
Рахимуллиным и Сергеем Казаковым. С детства вместе с ними? 
- Нет, я хоккеем поздно начал заниматься в «Молоте» с 11 лет. До этого у себя во 
дворе катался с ребятишками, пока отец, сам большой любитель этой игры, не 
отвез меня во Дворец спорта. Он играл на любительском уровне и очень хотел, 
чтобы сын тоже занимался хоккеем. В Перми сейчас хоккей не на первом месте, 
как раньше когда-то было. Футбол его победил, «Амкар» играет в Премьер-лиге. 
Молодежного хоккея сейчас в Перми нет, ни в МХЛ-А, ни в МХЛ-Б. только в ЮХЛ – 
на 4-5 месте идут. Главная команда «Молот-Прикамье»  - играет в ВХЛ, заняла 15 
место. На уровне Тагила. Я считаю, что если бы хоккей нужен был, то «Молот» 
играл опять бы среди сильнейших команд страны, как раньше. Все на уровне – 
надо и не надо. Пока, видимо, не надо.  
 
- Пермские юношеские команды далеко не сильнейшие на Урале? 
- Да, мы обычно балансировали в первенстве России на Урале между группой «А» 
и «Б». Там очень сильные школы хоккея в Челябинске, Магнитогорске, Уфе, 
Омске, Ханты-Мансийске. А вот в Перми и Екатеринбурге, Тюмени дела похуже 
идут. Но в МХЛ-Б мы своим «Октаном» выиграли первое место в финальной 
серии у бердского «Кристалла» и перешли в группу «А», но там уже по возрасту 
могли играть лишь несколько человек, а лучших другие команды разобрали. 
 
- Нужны ли агенты в этом деле? 
- Думаю, с ними проще клуб найти. Сам пробовал трудоустроиться, но на мои 
звонки никто особо не обращал внимания. Сейчас ведь во всех клубах есть 



тренеры-селекционеры, которые и ведут подбор игроков. Самому можно 
дозвониться только в низкобюджетные клубы, а в остальных случаях зачастую 
даже фамилию не спрашивают. Через друга сумел устроиться только в команду 
первой лиги – «Прогресс» (Глазов). Опыт игры у меня уже был в первой лиге за 
пермский фарм-клуб «Молот-2». У «Прогресса» нет своего льда, так как дворец 
спорта закрыт на реконструкцию, поэтому играли в Ижевске.  
Проблемы, как и во многих командах первой лиги – задержки по зарплате, но 
затем все выплатили. После этого через знакомого попал в белорусскую 
Экстралигу – в ХК «Лида».  Там, конечно, все серьезнее: несколько команд очень 
приличных - «Шахтер» (Солигорск), «Юниор» (Минск), «Неман» (Гродно), ХК 
«Гомель». В каждой команде могут играть не более пяти иностранцев. 
Интересный чемпионат, новый опыт, хоккейные знания. Но в плей-офф мы не 
попали, задачу не выполнили. 
 
- Поэтому тебе не продлили контракт? 
- Мне предлагали остаться в «Лиде», но я хотел играть дома, в Перми. Думал, что 
удастся закрепиться в команде. Приехал на просмотр, но не подошел, а в «Лиде» 
уже подписались пять легионеров. Поехал в Тамбов, но и там не получилось 
войти в заявку. Два месяца искал себе команду. Наконец, по совету Егора 
Рахимуллина приехал в Барнаул.  
 
- Здесь как раз «пожар» по защитникам начался… 
- Да, главный тренер «Алтая» Евгений Чернов мне сразу начал доверять, давать 
много игрового времени. Могли выиграть домашние матчи у «Ростова» и 
«Тамбова», но не хватило опыта и сил на этом уровне. Не попали в хороший 
турнир пяти команд из-за очень короткой скамейки. Когда пошли травмы, то 
заменить равноценно некем было. Поэтому было много проблем, и не только в 
обороне. 
 
- Пропускали даже в большинстве… 
- Да, много залетело чудесных шайб. В Самаре нам от красной линии забили, а 
штрафной бросок самарцы реализовать не сумели. В Тамбове, после того как с 
0:3 отыгрались, и в начале третьего периода вышли в счете вперед – 4:3, через 
десять секунд пропустили – 4:4. После этого проиграли – 4:7, но наш состав свой 
микроматч выиграл – 1:0. Жаль вторую игру проиграли  - 1:2, хотя играли 
достойно. Наш состав сыграл 1:1. Не хватило сил, соперник свежее оказался. В 
этой игре я получил травму после удара в голову. Поэтому в последнем матче 
сезона не играл.  
 
- На следующий сезон уже планы есть? 
- Мне предложили продлить контракт с «Алтаем».  
 
 
 
 


